Informalidad alcanza niveles récord (El Financiero 23/07/12)

Informalidad alcanza niveles récord (El Financiero 23/07/12)Eduardo Jardón Lunes, 23 de julio de 2012 Más de 14.5 millones de personas laboran en este sector. Durante el primer semestre su número se elevó en 521 mil. Tasa de desocupación disminuye a 4.81% de la PEA en junio. Más informalidad por falta de motores económicos internos El nivel de empleo informal en México alcanzó en junio de este año niveles máximos. Del total de trabajadores en el país, 29.72 por ciento se encuentran en esta actividad, cifra que equivale a unos 14 millones 550 mil. Ésta es la mayor cifra desde que existen registros disponibles (en enero de 2005). En el primer semestre su número se elevó en 521 mil, con lo que superó el incremento de trabajadores inscritos en el IMSS durante el mismo periodo, de 503 mil. Pero si se compara su evolución en lo que va del presente sexenio, la diferencia es mucho mayor, ya que el número de trabajadores en la informalidad se elevó en tres millones 210 mil. contra dos millones 131 mil de los empleos formales. Es decir que por cada dos puestos generados por empresas inscritas en el IMSS, tres personas se incorporaron a la economía informal, lo que denota un fuerte deterioro en la calidad del empleo en México. Otros indicadores del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) muestran más presiones en el mercado laboral. Crecen presiones Si bien la tasa de desocupación disminuyó a 4.81 por ciento en junio, por debajo del 5.42 por ciento de igual mes de 2011, analistas de Banamex anticipan que el descenso que muestra este indicador se estancará en el corto plazo y será moderado en los meses siguientes. Para todo el año se prevé una cifra promedio de 4.75 por ciento, aún por arriba del nivel registrado antes de la crisis económica, de 4 por ciento en 2009 y de 3.7 por ciento en 2008. Con la tasa de desocupación de junio resulta que el número de personas en condición de desempleadas se ubicó en dos millones 473, unos 216 mil más que al cierre de 2011. Samuel Moreno, de Invex, mencionó en un reporte que la menor demanda que se observa a nivel global representa un riesgo para las exportaciones mexicanas y afecta la dinámica de la actividad industrial. Asimismo señaló que la incertidumbre incrementa la aversión al riesgo, lo que desincentiva la inversión y la creación de nuevos empleos. En su informe, el INEGI detalló que la tasa de subempleo -que se refiere a la población ocupada que declaró tener necesidad y disponibilidad de para trabajar más horas- representó 9.3 por ciento del total, superior al 7.8 por ciento de junio de 2011. La tasa de presión general -que además de los desocupados incluya a los que laboran y buscan un empleo, lo que da una medida global de la competencia por plazas de trabajo- se ubicó en 9.32 por ciento, más que el 8.94 por ciento del año anterior. Y la tasa de condiciones críticas se elevó de 11.51 a 12.39 por ciento en el periodo de referencia. Este indicador mide las condiciones inadecuadas del empleo desde el punto de vista de tiempo de trabajo e ingresos, o una combinación insatisfactoria de ambos.